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Séjours de la colonie     :  

Dans le courant de l'année 2022, la Colonie Caecilia a préparé, 2 séjours de 13 jours
pour l'été 2022, pour des enfants de 7 à 15 ans.

Les séjours ont eu lieu :
- Du  dimanche 10 au samedi  23 juillet  2022 pour un séjour de 2 semaines

complètes.
- Du lundi 08 au samedi 20 août 2022 avec la possibilité d'inscrire les enfants

une seule semaine du séjour, soit du 08 au 14 août.
- Pour le séjour de juillet nous avons accueilli  50 enfants et adolescents au

total, dont 22 garçons et 28 filles.
- Pour le séjour d'août nous avons accueilli 18 enfants et adolescents au total,

dont 9 garçons et 9 filles.
- Afin de favoriser la cohésion du groupe, nous avons privilégié la formule du

séjour complet  pour le mois de juillet,  car la majorité des colons sont  des
enfants qui reviennent régulièrement à la colonie. En revanche, nous avons
gardé la formule d'inscription sur une ou deux semaines pour le mois d’août
afin  de  donner  la  possibilité  aux  enfants  de  découvrir  la  colonie  sur  la
première semaine et de leur permettre de rester s’ils le désirent. Toutefois, la
majorité des enfants se sont inscrits pour le séjour complet.

- Enfin, nous avons eu 3 enfants qui ont été inscrits à nos deux séjours.

Cette  année,  nous avons accueilli  plus d’enfants lors du séjour  de juillet.  Cela a
montré  les  limites  d’accueil  de  nos  maisons,  de  capacité  d’encadrement,  des
possibilités  de  déplacements,  de  propositions  d’activités,  ainsi  que  l’accueil  des
familles lors du dernier jour. Cela nous a amené à des réflexions concernant nos
futures capacités d’accueil.

Cette année, de manière globale, nous avons rencontré des difficultés pour recruter
des nouveaux encadrants. Nous avons privilégié le bouche-à-oreille tout en faisant
appel à nos réseaux personnels, nos réseaux sociaux, ainsi qu’à des annonces sur
des sites officiels et de bénévolat, ainsi que des participations à deux speed meeting
(moniteur et bénévolat).  Cela grâce à la motivation de l'équipe de direction et du
comité.
L’équipe du mois de juillet est formée de deux directrices, d'une équipe de cuisine,
d'anciens et de nouveaux moniteurs et d’aides qui sont d’anciens ados.
Pour  le  mois  d’août,  il  a  fallu  partir  de  zéro  et  crée une  nouvelle  équipe.  Sous
l’impulsion de la présidente qui a pris la direction du séjour, nous avons pu constituer



une équipe faites de nouveaux moniteurs, ainsi que d’une ancienne aide.
La majorité des nouveaux encadrants de l’été 2022 a pu suivre les formations afin
d'être certifiée pour l’encadrement.

Durant  l'organisation,  la  préparation  et  le  déroulement  du  séjour  les  équipes
d’encadrement ont montré une belle motivation et les programmes ont pu être établi
facilement.

Une grande partie de la préparation se déroule sur Genève. Nous organisons, un
week-end  à  la  colonie  afin  que  les  nouveaux  moniteurs  puissent  découvrir  nos
maisons  et  ses  alentours  et  finaliser  les  activités  proposées  aux  enfants.  Cette
préparation sur l'année a permis de maintenir une cohésion et une entraide au sein
de l'équipe d'encadrement, ce qui a permis la préparation et la réalisation d'activités
très variées pour les colons lors des deux séjours.
Pour le séjour du mois d’août, nous avons dû faire une préparation dans l’urgence,
car la recherche d’encadrants a pris  du temps.  Cependant,  nous avons pu nous
rencontrer  à 3 reprises à Genève,  ainsi  qu’une journée à la  colonie.  Grâce à la
réactivité de l’équipe, nous avons pu créer un planning d’activités diversifiées.

Dans  la  majorité  des  cas,  les  répondants  de  séjours  et  l'équipe  de  direction  a
rencontré les encadrants de manière individuelle lors d'un entretien informel afin de
leur faire signer leur contrat et d'expliquer le fonctionnement de la colonie, ce qui
était attendu de lui et de répondre aux questions éventuelles. De ce fait, il y a eu un
bon échange et une relation de confiance entre l'équipe et les répondants de séjours
avant et pendant le séjour. Nous avons constaté des difficultés pour la réalisation du
bilan de fin de séjour et cela nous a fait repenser notre manière de fonctionner une
fois l’été  terminé. Malgré tout,  la réalisation des bilans, nous a permis de mettre
l'accent sur les bons et moins bons fonctionnements, sur la motivation de l'équipe
auprès des enfants et cela malgré les quelques incidents rencontrés.

Chaque séjour a proposé des activités variées autour des thèmes choisis par les
équipes d’encadrement : "Les métiers" en juillet et "Les vikings" en août. Encadrants
et colons ont passé de bons séjours, dans une bonne entente globale. Les équipes,
avec le  soutien  des répondants  de  séjour  avec lesquels  ils  ont  eu  des contacts
réguliers ont su se remettre en question et maintenir un équilibre et un cadre durant
le  séjour.  La  bonne  ambiance  était  au  rendez-vous  et  il  régnait  une  certaine
complicité  entre  les  colons  et  les  adolescents.  Malgré  les  différences  dues  au
nombre de participants, les deux séjours de cet été ont été un succès.

L'ambiance  générale  des  séjours  a  été  bonne  et  les  enfants  ont  été  ravis  des
moments qu'ils  ont  vécus.  Nous tenons à remercier  toutes les équipes pour leur
engagement.



Locations de la maison     :  

Les locations ont bien fonctionné en 2022, avec 25 locations nous ayant rapporté un
peu moins de CHF 15'500.-.
En début d'année, nous avons augmenté le prix de la première nuitée de CHF 50.-.
Ce  dernier  n’ayant  pas  été  modifié  depuis  plusieurs  années,  cette  augmentation
nous  permets  de  mieux  couvrir  nos  frais.  En  effet,  ce  sont  majoritairement  les
revenus des locations qui couvrent les divers frais de nos maisons et leur entretien.
L'ensemble des locations de cette année se sont déroulé sur une ou deux nuitées.
La plupart ont accueilli des anniversaires ou fêtes, ainsi que quelques camps scouts.

Les locations ont eu, comme à l'instar des années précédentes, un joli succès, avec
des locataires majoritairement satisfaits de la maison et de l'accueil proposé. Ceci
crée beaucoup de bouche à oreille avec des personnes étant souvent déjà venues
ou  ayant  entendu  parler  de  notre  maison.  Nous  avons  également  eu  plusieurs
locataires habitant la commune, ces derniers connaissant la maison du fait  de la
proximité.

Les locations ont demandé aux membres de l'association beaucoup de temps et
d'énergie  au  cours  de  l’année.  Je  les  en  remercie  chaleureusement  ici,  avec
notamment un travail de trésorerie et une répartition des différents trajets, que ce soit
pour allumer le chauffage avant les locations en période hivernale, mettre en place
les locaux ou faire les entrées et sorties de locations.
En effet, le comité a décidé en fin 2021 de recommencer à se rendre à la colonie afin
d'accueillir au mieux les locataires ; c’est-à-dire : faire l'état des lieux et leur montrer
le fonctionnement de la maison, notamment de la cuisine et de l'alarme incendie.
Grâce à cela, les locataires ont eu moins besoin de nous appeler durant leur location
pour nous poser des questions.
L'autre objectif était d'apporter une meilleure sensibilisation concernant le parking et
surtout les nuisances sonores. Deux problématiques auxquelles nous avons dû faire
face, à plusieurs reprises, ces dernières années et notamment jusqu'à ce printemps.
Cela a apporté beaucoup de discussions et de questionnements au sein du comité
notamment  à  cause  des  tensions  que  cela  a  créé  avec  le  voisinage.  Afin  de
solutionner ce problème, il nous est apparu important d’expliquer plus clairement ces
points  à  nos  locataires,  à  l’écrit  via  les  échanges  de  mails  et  à  l’oral  lors  des
téléphones et de la rencontre au moment de l’ouverture de la maison. Cela a semblé
porter ces fruits, car nous n’avons, durant la deuxième partie de l’année, pas eu à
constater de nuisances sonores.

Finalement, nous avons reçu au cours du printemps 2022, une demande de location
de  nos  maisons  par  un  internat  Montessori.  Nous  avons  pris  le  temps  de  les
rencontrer une première fois durant l’été afin de préciser leur demande et de voir si
elle était compatible avec la vie de notre association. Cette proposition de partenariat
a retenu l’attention du comité, car elle nous offre divers avantages par rapport aux
locations aux particuliers, ainsi que la possibilité pour nos maisons d’être utilisées
toute l’année et pas uniquement les week-ends et l’été lors de nos séjours. Nous
avons continué à affiner ce partenariat durant la fin de l’année.



Maison et travaux     :  

Durant l’année 2022, nous n’avons pas effectué de week-end travaux. En revanche,
nous avons organisé 2 week-ends de tris, rangements et débarras des affaires accu-
mulées et stockées depuis de nombreuses années. Grâce aux membres du comité,
de certains encadrants et de membres de leur famille, nous avons pu vider et ranger
le grenier de la grande maison, une partie de la cave et certains de nos placards.
A l’automne, nous avons dû remplacer notre machine à laver qui a rendu l’âme après
des nombreuses années de sollicitations intensives !
Au  niveau  des  travaux,  nous  n’avons  pas  entamé  de  gros  travaux.  Seulement
quelques petits travaux de mises en conformité ou d’entretien, ainsi que la réparation
d’une petite fuite de gaz.

Comité     :

Le comité a tenu 10 séances durant l'année 2023, dont 2 séances extraordinaires et
2 séances sur des sujets spécifiques (travaux et séjours). Les réunions se sont dé-
roulées en présentiel, par téléphone ou vidéoconférence.
Les rôles ont été répartis de la façon suivante :

 Présidence : Lorraine Bersier

 Trésorerie : Patrick Aszody

 Vice-présidente : Nathalie Aszody

 Répondants des séjours : Henri Chollet et Lorraine Bersier

 Secrétaire : Ilénia Clément

 Inscriptions (séjour) : Nathalie Aszody

 Travaux (week-end) : Kodjo Agbezouke et Patrick Aszody (conformité)

 Location et intendance (Maison) : Julien Choitel

 Lien avec le GLAJ / Charte : Lorraine Bersier

 Communication : Léa Cassara et Alexia Da Costa Ramos

 Liaison avec la paroisse UP/CUP : 

 Directeur/trice des séjours : Léa Cassara, Alexia Da Costa Ramos et 
Lorraine Bersier



Certains membres du comité ont souhaité ou souhaitent démissionner du comité ou
de leur poste au sein du comité pour l'année 2022.

Durant l’année 2022, le comité a subi plusieurs rebondissements en son sein. En ef-
fet, certaines divergences d’opinions ont amené plusieurs de ses membres à démis-
sionner de façon abrupte. Cela nous a obligé à porter plusieurs casquettes à la fois
et a amené à plusieurs difficultés et certaines tensions. Le bon fonctionnement du
comité a été impacté, mais nous avons toujours gardé en tête notre but qui est de
créer et offrir des séjours aux enfants.
Le cumul de casquettes au sein du comité, ainsi que lors des séjours amène forcé-
ment un certain manque de clarté et sont des positions difficiles à gérer malgré la
bonne volonté de chacun.

Le comité étant à la recherche de nouveaux membres, une élection complémentaire
aura lieu lors de l'Assemblée Générale du 10 mars 2023.

Situation financière     :  

L’exercice comptable 2022 se termine sur un bénéfice de 12’666 CHF. La structure
de nos dépenses et recettes est similaire à celle de l’exercice précédent. On note
néanmoins une nette augmentation des charges de la maison (environ 25%), consé-
quence inévitable de l’évolution des prix de l’énergie, et un accroissement du mon-
tant des subventions, lié à un taux de remplissage important de nos camp et à la re -
prise d’un rythme de croisière à deux séjours par été.

À la lecture de ce bon résultat financier, il convient de garder en mémoire que peu de
travaux ont été réalisés durant les cinq dernières années. Une partie du bénéfice de-
vrait logiquement être réinvestie dès 2023 dans l’entretien et la rénovation de nos
maisons.

La  situation  financière  de  l’association  est  saine,  les  liquidités  se  montent  à
72’326 CHF.


